

Population : 90 368 habitants
 Les nanterriens
 Office de Tourisme
 4 rue du marché
 01 47 21 48 02
 Parcours : 9 km

Préfecture des Hauts-de-Seine, Nanterre est aussi le siège du Conseil général. Ville à vocation agricole, elle entre dans la modernité avec l'arrivée du chemin de fer en 1837. Pourtant son industrialisation se développera surtout au XX^{ème} siècle avec l'établissement de nombreuses entreprises dont l'usine Heudebert. En effet, Nanterre possède de vastes terrains bon marché et éloignés de l'agglomération qui attirent de grosses sociétés.

Après la Seconde Guerre mondiale, l'urbanisation croît rapidement ; zones pavillonnaires, immeubles collectifs et locaux d'activités sont érigés dans le style moderne de l'époque. Le gratte-ciel de la préfecture et le palais de justice, construits dans les années 70, sont des œuvres de l'architecte André Wogenscky, disciple de Le Corbusier. Révolutionnaires pour l'époque, ces deux bâtiments ont été imaginés comme des volumes et des rythmes créés dans l'espace de manière à former une unité purement esthétique. Reflet de l'architecture du XX^{ème} siècle, la ville de Nanterre poursuit son évolution en rentrant dans le XXI^{ème} siècle avec le projet Seine-Arche. Cette opération permettra de prolonger La Défense vers la Seine afin de redonner au territoire une

plus grande cohésion. L'aménagement de cet axe se concrétise petit à petit, et dix-sept terrasses bordées d'immeubles de bureaux, de services et d'habitations relieront la Défense au parc du Chemin de l'Île. A côté des bâtiments plus futuristes les uns que les autres - l'Hôtel de ville, les gratte-ciel de la Défense ou encore le Palais de Justice - les rues du centre de Nanterre sont bordées de jolies maisons, en briques, en meulières ou en pierres de taille.

Cette proximité des quartiers pavillonnaires du début du XX^{ème} siècle et des constructions modernes renforce le caractère hétérogène de la ville tout en lui donnant un charme pittoresque.



édifices à ne pas manquer

- 1 Immeubles de bureaux - boulevard des Bouvets, XXI^{ème} siècle
 Architecte : cabinet Treuttel-Garcia - Verre
- 2 Immeuble collectif - esplanade Charles de Gaulle, 1995
 Béton armé
- 3 Palais de Justice - 4 rue Pablo Néruda, 1973
 Architecte : André Wogenscky - Verre, structure métallique
- 4 Préfecture - 167-177 avenue Frédéric et Irène Joliot Curie, 1968
 Architecte : André Wogenscky - Béton armé
- 5 Église Saint-Paul - 55 boulevard Emile Zola, 1969
 Architectes : Albert Grégoire, Etienne Dubroux, Georges Auzenet - Béton armé
- 6 Maison - 21 rue du sergent Bobillot
 Meulière
- 7 Immeuble collectif - 17 ter rue Sardi Carnot, 1936
 Architecte : Léon Audibert - Briques
- 8 Maison - 12 boulevard du Sud-Est
 Briques
- 9 Cité du Vieux-Pont - 23 Allée François Jourde, 1945-1955
 Architectes : R. Hummel et A. Dureuil - Béton armé
- 10 Maison des Cheminots - 21 avenue Henri Martin, 1932
 Architecte : Henri Pacon - Briques et béton
- 11 Caserne des Pompiers - 6 avenue de la République, 2004
 Architecte : Ibos et Vitart - Tôles, verre